



CULTURA El diccionario de la Lotería de Navidad **Álex Grijelmo** P30 Y 31



ANDALUCÍA PP y Ciudadanos avanzan en el pacto para gobernar la Junta P22

Los gestos de Sánchez con la Generalitat inflaman a la oposición

PP y Ciudadanos censuran el diálogo entre el Gobierno y Torra, mientras el Consejo de Ministros se celebra en Barcelona con altercados en las calles

M. NOGUER / P. RÍOS, **Barcelona**
El Gobierno de Pedro Sánchez insistió ayer en su política de gestos hacia la Generalitat en una jornada en que se encontró, por un lado, con altercados en las calles de Barcelona, y, por el otro, con duros ataques de PP y Ciudadanos, que acusan al presidente de “traición” y “humillación”. En medio de fuertes medidas de seguridad, el Consejo de Ministros en la capital catalana aprobó medidas de calado social —la subida del salario mínimo y los sueldos de los funcionarios— y de elevada carga simbólica —el nombre de Josep Tarradellas al aeropuerto de El Prat, una condena al consejo de guerra contra Lluís Companys—. En la calle, las manifestaciones fueron en su mayor parte pacíficas, pero también se produjeron cortes de vías y choques entre los CDR y los Mossos d'Esquadra que dejaron 13 detenidos.

La apertura del diálogo entre Gobierno central y catalán para buscar soluciones al “conflicto”, según el comunicado conjunto suscrito la noche del jueves, irrita a la oposición del Congreso y no sirvió para que el independentismo renunciara expresamente a la vía unilateral, como ayer se preguntó a sus portavoces. El equipo de Sánchez confía en reconstruir la mayoría parlamentaria de la moción de censura, pero en las filas socialistas preocupa el desgaste que implica para el presidente el acercamiento a los líderes secesionistas. **PÁGINAS 16 A 21**

EDITORIAL EN LA PÁGINA 12



Enfrentamientos entre manifestantes y mossos, ayer en la Vía Laietana de Barcelona. / SAMUEL SÁNCHEZ

El Papa aplaude a los medios por destapar los abusos sexuales en la Iglesia

LORENA PACHO, **Roma**
El papa Francisco apoyó ayer expresamente a los medios de comunicación que han sacado a la luz abusos sexuales cometidos por miembros del clero contra menores. “Me gustaría agradecer sinceramente a los trabajadores de los medios que han sido honestos y objetivos y han tratado de desenmascarar a estos lobos y dar voz a las víctimas”, declaró en el tradicional mensaje de Navidad. En uno de sus discursos más duros y directos sobre la pederastia, el Pontífice afirmó que la Iglesia “pide que no se guarde silencio” ante estos casos porque “el mayor escándalo es encubrir la verdad”. **PÁGINA 27**

“EE UU debe mostrar respeto por sus aliados”

El jefe del Pentágono critica el aislacionismo de Trump en su carta de dimisión

AMANDA MARS, **Washington**
La renuncia del secretario de Defensa de EE UU, Jim Mattis, agrava la cascada de bajas en la Administración de Donald Trump. Y revela que este impone su línea aislacionista a los sectores moderados de su entorno. La carta de dimisión de Mattis es explícita: “No podemos proteger nuestros intereses”, dice, “sin mantener alianzas fuertes y mostrar respeto por esos aliados”. **PÁGINAS 2 Y 3**

BABELIA

Los mejores libros infantiles y juveniles de 2018



El estreno de ‘El regreso de Mary Poppins’ reaviva el interés por P. L. Travers, creadora del personaje

Jeff Kinney, autor de ‘El diario de Greg’: “Las pantallas son el mal de nuestro tiempo”

El género de la filosofía y la filosofía de género **Daniel Innerarity**



www.bodegaslan.com

WINE IN MODERATION
EL VINO SOLO SE DISFRUTA CON MODERACIÓN

Muy LAN

La mitad de las autonomías siguen por debajo del PIB previo a la crisis

CRISTINA DELGADO, **Madrid**
Las cicatrices de la crisis en España siguen ahí. Ocho comunidades —Andalucía, Asturias, Cantabria, Castilla y León, Castilla-La Mancha, Comunidad Valenciana, Extremadura y La Rioja— eran todavía más pobres al terminar 2017 que antes del estallido de la crisis, en 2008, según indican sus cifras de PIB. **PÁGINA 43**